

## LA 35<sup>e</sup> RENCONTRE VALDÔTAINE À AVISE

Bureau de Presse de la Présidence de la Région autonome Vallée d'Aoste

La 35<sup>e</sup> Rencontre Valdôtaine, qui réunit chaque été les Valdôtains du pays et les Valdôtains de l'extérieur, s'est déroulée le dimanche 8 août 2010 à Avise. À la manifestation, organisée de concert par la Commune et le Service de promotion de la langue française de la Présidence de la Région, ont participé plus de 650 personnes. Son organisation a mobilisé environ 140 volontaires.

Comme le veut la tradition, l'initiative visait à rassembler les Valdôtains émigrés et les Valdôtains du Pays pour resserrer les liens qui les unissent, au cours d'une journée entière enrichie de nombreuses activités. Après Hône qui en 2009 avait misé sur les jeunes, Avise, de son côté, a décidé de réserver une place de choix aux enfants. Des initiatives ciblées ont donc été mises sur pied pour que les descendants des familles d'émigrés puissent passer une journée pleine de gaieté avec les petits Valdôtains de leur âge et découvrir, en jouant, la terre de leurs ancêtres. Tout avait commencé quelques mois auparavant, lorsque les enfants d'Avise-Runaz, acteurs d'un spectacle sur l'émigration en Vallée d'Aoste et dans leur commune, avaient adressé une lettre à toutes les familles d'émigrés, pour les inviter à venir à la Rencontre accompagnées de leurs petits-enfants ou arrière-petits-enfants.

La Rencontre a commencé le matin avec la messe, animée par les maîtrises d'Avise et d'Introd, suivie par le dépôt de gerbe au monument aux morts et par la visite, au château des seigneurs d'Avise, de l'exposition *Maurice Vagneur, la force et la simplicité du geste*, dédiée à l'un des grands protagonistes de l'artisanat valdôtain, originaire de la Commune, qui a consacré sa vie à travailler le bois. Ensuite, musique en tête, tous se sont dirigés, en cortège, vers Condemine, où a été servi le déjeuner convivial.

L'après-midi a été égayé par les animations, avec la projection d'un extrait du spectacle des élèves de l'école d'Avise-Runaz et les deux initiatives conçues et réalisées par l'Assessorat de l'éducation et de la culture et, plus précisément, par le Musée Archéologique Régional : *Vol au-dessus du Val d'Aoste - ArchéoVDA*, voyage multimédia au cœur du patrimoine historique et culturel de notre région, qui permet d'en explorer, à la demande, les trésors cachés, et *Il était une fois... en Vallée*, atelier didactique qui a entraîné les petits et leurs familles à la découverte de la Vallée d'Aoste, du Mésolithique au Moyen Âge.

« Encore une fois, l'Administration régionale s'est engagée à fond pour que la Rencontre Valdôtaine soit quelque chose de plus qu'une date sur le calendrier ou un anniversaire qui revient ponctuellement comme une habitude » avait commenté le président Rollandin « et pour en faire, au contraire, une manifestation renouvelée. Les enfants représentent notre avenir et c'est à eux que nous avons pensé pour insuffler une nouvelle vie dans

nos relations. Les liens qui nous unissent à nos émigrés sont fondés sur le plaisir de se retrouver et de passer un moment ensemble mais, pour ne pas se replier sur soi-même, il est nécessaire de progresser, de se renouveler et de regarder vers l'avenir, en faisant des projets et en se fixant des objectifs ». Et à la fin de la manifestation, il a ajouté « je désire remercier la Commune d'Avise et le Service de promotion de la langue française, ainsi que toutes les personnes qui ont collaboré à la bonne réussite de cette journée. En cette période de crise, on comprend encore mieux quelles ont été les difficultés qui ont obligé tant de Valdôtains à quitter leur Pays pour chercher du travail ailleurs. La Rencontre veut réaffirmer que la Vallée d'Aoste ne les a pas oubliés. Ce rendez-vous est à la fois une grande fête et un moment d'unité, qui, actuellement, doit être en mesure de se proposer aux nouvelles générations, pour les aider à mieux connaître la Vallée d'Aoste et à retrouver leurs racines. Nous voulons en effet que ce rapport ne soit pas uniquement formel, mais bien au contraire qu'il devienne toujours plus fécond. C'est pour cette raison que nous cherchons à renouveler chaque année la Rencontre Valdôtaine et que nous avons inauguré en début d'année la Maison du Val d'Aoste à Paris. Comme je l'avais dit lors de son ouverture, ce nouveau siège doit aussi être conçu comme la maison de tous les émigrés, un lieu où ils peuvent toujours retrouver un peu de leur Vallée, se sentir chez eux et soutenir l'action de promotion de la Région en France ».



1. Le Syndic d'Avise Romana Lyabel et le Président de la Région Augusto Rollandin traversent le village suivis des nombreux participants de la Rencontre. (G. Zapparoli)